## Ein Dorf sucht sich acht Namen

## Obergeislbacher benennen ihre Straßen selbst – Zuvor Wirrwarr mit den Hausnummern

**VON ANNE HUBER** 

nung von Straßen ist norma- zei und Feuerwehr", die das lerweise ein unspektakulärer Bayerische Innenministeri-Verwaltungsakt, der nötig um fordert, nicht durchgänwird, wenn Straßen in neuen gig gegeben ist. Baugebieten entstehen. Stimmt der Gemeinde oder deswegen begonnen, Stra-Stadtrat zu, bekommt die ßennamen in Obergeislbach Straße den Namen, den in zu vergeben. Doch mit der der Regel die Kommune aus- Auswahl der Namen traf sie gesucht hat. In Obergeisl- nicht bei allen Bürgern ins bach, einem Ortsteil von Schwarze. Beim "Geislbacher Lengdorf, haben auf einen Feld" gehen die Meinungen Schlag acht alte Dorfstraßen einen Namen bekommen. Vorgeschlagen wurden die Namen dabei von den Bürgern selbst.

ten des Lengdorfer Gemein- name auch tatsächlich den degebiets ist ein Vorzeigedorf richtigen Ort bezeichnet. "So mit knapp 200 Einwohnern, geht's nicht, lasst es die Geisl-Kirche, Maibaum, rührigem bacher selber machen", warb Schützenverein und großem deswegen Gemeinderat Peter Zusammenhalt der Anwoh- Frank für direkte Demokraner. Wäre da nicht der Wirr- tie. warr mit den Hausnummern. Und weil er nicht nur kriti-Da diese zum großen Teil in sieren, sondern auch selbst keiner logischen Reihenfolge anpacken will, versprach der kann, waren Straßennamen schläge kamen von den Bür- kleines Maurergeschäft ange- Versicherungen und anderen sind, ist es für Paketlieferan- gut vernetzte Schützenmeis- ausgeklammert, die im Ge- gern. Frank schätzt, dass sich siedelt war. "Identität und Institutionen anzuzeigen. ten und ortsfremde Besucher ter, sich darum zu kümmern. meindegebiet bereits vorhan- rund 40 Geislbacher Haushal- Authentizität", sagt Frank Dass sich dieser Aufwand demitunter schwierig, die rich- In einem Anschreiben infortige Adresse zu finden. Weit- mierte er die Bürger über

dass die "rasche und zuverlässige Orientierung in Notfäl-Obergeislbach - Die Benen- len für Rettungsdienste, Poli-

Die Gemeinde Lengdorf hat

## Bürger liefern 260 Vorschläge

Obergeislbach im Nordwes- auseinander, ob der alte Flur-



Auf die 41 folgt die 60? Arithmetik geht eigentlich anders: Florian Maier, Josef Renner, Bärbel Mayrhofer und Peter Frank (v. l.) vor einem für Verwirrung sorgenden Schild in Obergeislbach. FOTO: AMNE HURER

den sind.

te beteiligt haben.

aus schwerer wiegt jedoch, sein Vorhaben und teilte Vorstoß hat ihn überwältigt: treffen zu können, hat Frank hörigkeitsgefühl stärken und überzeugt.

weitere Helfer ins Boot ge- typisch für den Ort sein. holt. "Ich wollte eine Gruppe Doch nicht alle Einwohner bereit mitzumachen.

## Nicht alle waren begeistert

ligen Geschäften und Haus- erklärt Frank. namen.

auch gleich die Ausschluss- "An manchen Tagen war nach einem alten Hausna- Benschilder, beginnt für die kriterien mit. Damit es nicht mein Briefkasten bis oben men oder eine Maurerstraße. Obergeislbacher die Zeit, die zu Verwechslungen kommen hin voll", sagt er. 260 Vor- in der vor fast 100 Jahren ein Adressänderung bei Banken. Die Resonanz auf seinen Um die richtige Auswahl men sollen das Zusammenge- Frank und seine Mitstreiter

haben aus Obergeislbachern, waren von der Idee der neuen die schon immer da sind, Straßennamen begeistert. Neubürgern und jungen Leu- "Es gab einige Bürger, die ten." Richard Fugmann, Flori- nichts verändert haben wollan Maier, Bärbel Mayrhofer, ten", sagt Frank. Manche, Josef Renner und Georg Wirf- weil sie die Notwendigkeit eiler erklärten sich schließlich ner Veränderung nicht sahen. Andere, weil sie den Bei der Auswahl war sich Dorfnamen als Adresse beibedas Team schnell einig. Es halten wollten. "Wir haben sollten Namen mit Bezug gemerkt, dass es ein großes zum Ort sein, keine anony- Bedürfnis gibt, dass der Name men Benennungen. Fündig Obergeislbach nicht ganz verschwindet", erzählt er. Deswegen habe man sich entschlossen, die Hauptstraße Obergeislbacher Straße zu nennen. Denn auch in andewurde man bei geografischen ren Orten gebe es Straßen, Bezügen, Flurnamen, ehema- die den Ortsnamen tragen.

Inzwischen wurde die Aus-So gibt es jetzt einen Ber- wahl vom Gemeinderat abgenauer Weg, der nach Bernau segnet. Sind die Behörden inführt, einen Brunnerweg formiert und stehen die Strazur Auswahl, denn die Na- finitiv lohnt, davon sind